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«МУРАВЛЕНКО МЕДИА»
ОБЪЕДИНЁННАЯ 
РЕДАКЦИЯ 
ГОРОДСКИХ СМИ
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РАДИО  /  ГОРОДСКОЙ ЭКРАН  /

ПОЛИГРАФИЯ

#национальныйпроект

ХОРОШЕЕ ЗВУЧАНИЕ 
РАЗВИВАЕТ ВКУС   
Новые возможности для творческого роста

БОЛЬШЕ ФОТО 
НА НАШЕМ САЙТЕ

 ] /ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК

НАШИ НОВОСТИ

#вномере

Она пишет стихи, рисует 
и играет на фортепиано. 

А еще шьет удивительных и доб-
рых кукол. Стоит только завер-
шить работу, как у ее персонажа 
сразу же находится хозяин. 

Чувство 
прекрасного 
Инны 
Петрашовой

10

Азбука 
Победы 

Во время Великой Оте-
чественной уроженцы 

всех республик Советского Со-
юза бок о бок воевали в одних 
окопах и вместе изгнали врага 
с общей для всех земли. Газета 
«Наш город» открывает цикл 
публикаций о том, какой вклад 
в Победу над фашизмом внесли 
люди разных национальностей.  
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Первое в этом году об-
щественное обсуждение 

идей в рамках проекта «Бюджет-
ная инициатива граждан» состо-
ялось. В этот раз инициаторы 
сделали акцент на внедрении 
высоких технологий. Проекты 
актуальные, дорогостоящие, 
каждый заслуживает внимания.
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 zТатьяна Бойко, boyko.tl@muravlenko.media

Знаете ли вы, чем концертный 
рояль отличается от обычного 
кабинетного инструмента? Саша 
Лещенко – ученица второго класса 
детской школы искусств по классу 
фортепиано – отлично чувствует 
разницу. Концертный рояль богаче 
тембрально, его игровые качества 
более виртуозны, а диапазон 
градаций изменения звука шире. 
Сейчас Саша под руководством 
своего преподавателя Евгении 
Фаттаховой разучивает пьесу 
Дмитрия Шостаковича «Шарманка». 
Ах, как она зазвучит на новом рояле!

«Саша – настоящая 
«искорка», – говорит Ев-
гения Раисовна. – Целе-
устремленная, трудо-

любивая, талантливая». 
В этом учебном году у 
нее уже три награды. 
В зональном конкур-

се «За роялем вместе» 
учитель и ученица за-
няли третье место, а по 
результатам школьного 
конкурса виртуозов и 
Международного ин-
тернет-состязания му-
зыкантов Саша удосто-
ена дипломов лауреата 
I степени. 

В распоряжении 
педагогов и учеников 
ДШИ теперь и совре-
менные струнные на-
родные инструменты, 
электрогитары, цифро-
вое фортепиано. Здесь 
есть всё для того, чтобы 
растить талантливых 
детей, считают педаго-
ги. Качественные ин-
струменты с хорошим 
звучанием – необходи-
мое условие для того, 
чтобы развивать музы-

кальный вкус ребенка. 
Хорошие возможности 
для обновления дает 
национальный про-
ект «Культура», цели 
которого – раскрыть 
творческий потенци-
ал россиян и сделать 
богатую культуру на-
шей страны доступной 
для всех. 

На новых музыкаль-
ных инструментах иг-
рают и юные баянисты. 
В прошлом году для них 
закупили четыре баяна. 

– Они обеспечивают 
комфортную игру и пол-
ностью соответствуют 
современным требова-
ниям, – объясняет пре-
подаватель по классу 
баяна Роман Козлов. – К 
примеру, появился до-
полнительный, четвер-

тый ряд клавиатуры и 
другие устройства. Ис-
кусство шагает вперёд 
семимильными шага-
ми. Поэтому важно, что-
бы наши ученики тоже 
шли в ногу со временем. 
Сейчас большую часть 
репертуара для баяна 
пишут уже из расчёта 
на то, что у исполнителя 
будет именно такой ин-
струмент, отвечающий 
новым веяниям.

Уже в этом году в 
школе начнет действо-
вать виртуальный кон-
цертный зал. Это зна-
чит, что жители нашего 
города смогут слушать 
лучшие музыкальные 
концертные програм-
мы с участием россий-
ских и зарубежных ис-
полнителей в онлайн-
режиме. 

Идеи 
интересные 
и актуальные
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#конкурс

 zТатьяна Козарь, kozar.ts@muravlenko.media 

Реабилитация детей особой заботы, поисковая  
деятельность и празднование 75-летия Великой 
Победы. На эти и другие цели предлагают 
направить средства участники городского 
конкурса «Бюджетная инициатива граждан». 
Первое в этом году обсуждение идей состоялось. 
Активисты предлагают к реализации семь 
проектов. 

Добровольцы поисково-
спасательного отряда «Лиза 
Алерт» в городском конкур-
се «Бюджетная инициатива 
граждан» участвуют не пер-
вый раз. Каждый их проект 
направлен на усовершен-
ствование помощи людям, 
попавшим в беду. Муравлен-

ковцы всегда поддерживают 
проекты активистов. На этот 
раз добровольцы планируют 
приобрести оборудование, 
которое позволит отряду раз-
ворачивать мобильный штаб 
во время поисков. «К сожале-
нию, на собственные средства 
мы не можем приобрести это 

всё, – поясняет Игорь Шелепов, 
руководитель поисково-спаса-
тельного отряда «Лиза Алерт» 
в городе Муравленко. – Но это 
оборудование нам крайне не-
обходимо в первую очередь 
для поисков, а также для раз-
вития добровольчества в горо-
де и в целом в регионе». 

Общественная организация 
родителей детей с особенно-
стями развития «Счастливые 
дети» вышла с инициативой 
приобретения интерактивного 
метронома. Сегодня в сообще-
стве – 18 семей. И практически 
каждому ребенку необходима 
реабилитация с помощью это-
го программно-аппаратного 
комплекса. «Он поможет ста-
билизировать работу полуша-
рий мозга, улучшать память, 
координацию движений, – объ-
ясняет участница обсуждения 
Ольга Броди. – Также метроном 
поможет восстанавливаться 
людям, перенесшим, напри-
мер, инсульт». 

К ЮБИЛЕЮ ПОБЕДЫ 
2020 год объявлен в России 

Годом памяти и славы. В центре 
событий – 75-летие Победы в 
Великой Отечественной войне. 
Муравленковцы предлагают 
реализовать много интересных 
мероприятий в этом направ-
лении. Так, Илья Христенко 
планирует приобрести обору-
дование виртуальной реально-
сти, которое может перенести 
пользователя прямо в центр 
парада на Красной площади. 

Аккумулировать все город-
ские мероприятия на одной 
платформе предлагает Алек-
сандр Карабен. Автор проекта 
уверен, что единая электрон-
ная афиша принесет пользу 
всем муравленковцам. «Это 
будет ресурс в интернете, то 
есть автоматизированная 
система, с помощью которой 
можно откладывать себе собы-
тия, которые хочется посетить, 
и тут же их оплачивать, – рас-
сказывает Александр. – Ор-
ганизаторы, в свою очередь, 
смогут проанализировать, ка-
кие мероприятия пользуются 
наибольшим спросом у людей, 
чтобы работать в этом направ-
лении в дальнейшем».

ВЫБЕРУТ ЛУЧШИХ
Отметим, на этот раз участ-

ники конкурса сделали акцент 
на внедрении в жизнь нашего 
города высоких технологий. 
Проекты дорогостоящие, и 
каждый заслуживает внима-

ния. Разработчики уверены, 
что идеи будут популярны 
среди муравленковцев. Это 
мнение поддерживают и ру-
ководители органов местного 
самоуправления. «Я проголо-
совала за все семь идей, хотя 
некоторые из них еще необ-
ходимо доработать, – говорит 
Елена Молдован, заместитель 
главы Администрации города 
по социальной политике. – Но 
в целом все хороши. Идеи ори-
ентированы на решение кон-
кретных проблем, актуальны 
и, несомненно, принесут поль-
зу жителям нашего города».

Теперь предложения акти-
вистов рассмотрит конкурсная 
комиссия. Финансовую под-
держку получат инициативы 
с самыми вескими аргумен-
тами, ведь проект «Бюджетная 
инициатива граждан» направ-
лен на реализацию наиболее 
актуальных и востребованных 
идей среди жителей нашего 
города.

ИДЕИ ОРИЕНТИРОВАНЫ НА ЛЮДЕЙ
В проекте «Бюджетная инициатива граждан» участвуют 7 активистов

 ] / ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК Конкурс «Бюджетная инициатива граждан» в нашем городе 
стартовал в 2018 году. Он направлен на выявление интересных идей 
и вовлечение горожан в решение социально значимых вопросов 
местного уровня. С тех пор были поддержаны десятки инициатив. 
Так, благодаря активистам в Молодёжном сквере установили арт-
объект и часы к 35-летию города, в девяти детских садах появились 
теплицы, где малыши под присмотром воспитателей выращивают 
овощи, а в спортивной школе «Муравленко» открылся скалодром.

ГРАФИК ПРИЁМА ГРАЖДАН 
в Общественной приёмной партии «Единая Россия» города Муравленко 

на февраль 2020 года

#ксведению

3 февраля с 18:10
Фазлетдинов Марат Азатович, 

депутат Городской Думы

12 февраля с 17:00
Хайруллин Эмиль Расихович,

депутат Городской Думы

20 февраля с 17:00
Подорога Александр Александрович,

Глава города

4 февраля с 17:00
Метельский Игорь Юрьевич,

депутат Городской Думы

13 февраля с 17:00
Трегубова Наталья Ивановна,

депутат Городской Думы

21 февраля с 18:00
Бавшин Эрнэст Сергеевич, 
депутат Городской Думы  

5 февраля с 17:00
Климович Елена Сергеевна,

депутат Городской Думы

14 февраля с 17:30
Каменская Светлана Игоревна, 

депутат Законодательного Собрания 
ЯНАО

25 февраля с 17:00
Линденгольц Александр Юрьевич,  

депутат Городской Думы

6 февраля с 17:00
Легостаева Ирина Тимофеевна,

 депутат Городской Думы

17 февраля с 17:00
Колесникова Светлана Викторовна,

депутат Городской Думы

26 февраля с 17:30
Шаповалов Александр Николаевич, 

председатель Городской Думы

7 февраля с 17:00
Алексеев Андрей Александрович,

депутат Городской Думы 

18 февраля с 17:00
Иваницкий Александр Александрович, 

депутат Городской Думы

27 февраля с 17:00
Алхаматов Хизри Набиевич, 

секретарь МО партии «Единая Россия»

10 февраля с 17:30
Заболотских Максим Юрьевич,

руководитель депутатской фракции
«Единая Россия»

19 февраля с 17:00
Атаманов Николай Александрович, 

депутат Городской Думы

28 февраля с 17:30
Каменская Светлана Игоревна, 

депутат Законодательного Собрания 
ЯНАО

11 февраля с 17:00
Черкова Наталья Николаевна, 

депутат Городской Думы

Прием осуществляется по адресу: ул. Губкина, д. 32. 

ПРЕДВАРИТЕЛЬНАЯ ЗАПИСЬ ПО ТЕЛЕФОНАМ: 55-0-77, 55-0-76.

ГРАФИК ПРИЁМА 
ГРАЖДАН

в Общественной приёмной 
ЛДПР города Муравленко  

на февраль 2020 года

КАЖДЫЙ ВТОРНИК И ЧЕТВЕРГ 
С 19:00 ДО 20:00

АНАШКИН 
Сергей Александрович,  

депутат Городской Думы

Прием осуществляется по  
адресу: ул. Ленина, д. 66а.

Предварительная запись по 
телефонам: 55-1-36,  

8 922 468 28 75,  
8 999 258 32 59. 

Границы избирательных 
округов: 

улица 70 лет Октября, дом № 1; 
улица Дружбы Народов, дома 
№№ 74, 76, 78, 78а, 80, 86, 88, 
90, 92, 94, 96, 98, 108, 112, 114, 

116, 118, 120, 122, 124, 126, 128, 
130, 132;  

улица Ленина, дома № № 96, 
127, 129, 131;  

улица Пионерская,
дома №№ 33, 35, 37, 39, 41, 42, 

43, 44, 45, 55, 57, 59, 61, 63; 
улица Муравленко,  

дома №№ 3, 3а. 

mailto:kozar.ts@muravlenko.media
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#благоустройство

В АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА ДЕЙСТВУЮТ

Должностными лицами Администрации города обеспечивается рассмотрение обращений граждан по вопросам коррупции в ходе проведения приема по личным вопросам 
в соответствии с графиком приема граждан главой города, заместителями главы Администрации города и руководителями структурных подразделений Администрации города 
(распоряжение Администрации города от 12.12.2019 № 2076 опубликовано в спецвыпуске газеты «Наш город» № 51 (1336) от 19 декабря 2019 года на стр. 109).

ТЕЛЕФОНЫ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
55–1–11   / Противодействие коррупции 
42–9–03, 42–9–13, 112  / Диспетчер Единой дежурно-диспетчерской службы г. Муравленко 
55–1–52  / Проверка алкогольной продукции на контрафакт, незаконная торговля спиртными 
напитками, в том числе несовершеннолетним 
55–1–57  / Защита прав потребителей, несанкционированная торговля
22–1–78  / Об употреблении, распространении наркотиков 
8–800–2000–122  / Единый общероссийский номер детского телефона доверия

О готовящихся преступлениях, совершенных 
преступлениях и происшествиях можно сообщить 
ПО ТЕЛЕФОНАМ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
8 (34938) 21–0–59, 02 / ОМВД России по городу Муравленко
8 (34922) 76–2–22 / УМВД России по ЯНАО

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА (Г. САЛЕХАРД)
ГБУЗ «Ямало-Ненецкий окружной 
психоневрологический диспансер» 
8 (34922) 41–1–09 / (круглосуточно)

#юбилейокруга

 zЭрнэст Бавшин, bavshin.es@muravlenko.media 

В этом году в рамках программы 
«Формирование комфортной городской 
среды» в Муравленко благоустроят три 
общественные территории: пешеходную 
зону от многопрофильного лицея до улицы 
Ленина, сквер Молодёжный и территорию 
рядом с пятой школой. На заседании 
общественной комиссии рассмотрели их 
дизайн-проекты, которые уже получили 
положительное заключение регионального 
экспертного совета. 

«Аллея лицеистов» – ра-
бочее название территории 
в микрорайоне Централь-
ном. Как пояснила замести-
тель начальника управления 
архитектуры и градострои-
тельства Эльвира Садыкова, 
благоустройство этой тер-
ритории будет проходить в 
три этапа. От здания лицея 
до улицы Ленина проложат 
пешеходную зону, ее украсят 
скульптуры, малые архитек-
турные формы, лавочки с 
подсветкой, также рекон-
струируют проезд у входа 
в здание. Там планирует-

ся установить и памятный 
знак – «Капсула потомкам». 
В районе лицея появится 
и игровая площадка. Ком-
плексный подход позволит 
благоустроить прилегающие 
внутридворовые проезды на 
протяжении аллеи и органи-
зовать пешеходные связи. 

ДЛЯ ВЗРОСЛЫХ И 
ДЕТЕЙ

Масштабные работы в 
этом году запланированы и 
в сквере Молодёжном. Игро-
вой комплекс переместят на 
территорию скейт-парка, на 

месте «городка» зимой здесь 
будет стоять большая елка, а 
летом – сухой фонтан. Пли-
точное покрытие в сквере 
требует замены, необходимо 
реконструировать и осно-
вание памятника Виктору 
Ивановичу Муравленко. В 
целом всё пространство Мо-
лодёжного надо приводить 
в единый формат. При этом 
учтут и пожелания жите-
лей города, высказанные в 
рамках проекта «Уютный 
Ямал». Здесь планируется 
оборудовать комнату мате-
ри и ребенка и установить 
так называемые качели для 
взрослых. 

Территория в микрорайо-
не Лазурном в районе пятой 
школы должна стать местом, 
где смогут отдыхать, играть, 
заниматься спортом дети 
разных возрастов, причем не 
мешая друг другу. Предусмо-
трена зона и для взрослых. 

Представители городской 
общественной комиссии с 
учетом поступивших заме-
чаний одобрили все дизайн-
проекты. Обсудили на за-
седании и благоустройство 
семнадцати дворовых тер-

риторий. Предварительно с 
жителями ближайших до-
мов были проведены встре-
чи, на которых они  расска-
зали, какими хотят видеть 
свои дворы, их замечания и 
предложения учитываются. 

ПОРЯДОК И КАЧЕСТВО
Глава города Александр 

Подорога отметил, что соз-
дание комфортной город-
ской среды – это не только 
благоустройство дворов, но 
и порядок, который должны 
поддерживать и жители, и 
контролирующие органы. 
Автохлам, кабели для подо-
грева машин, большегрузы, 
которые муравленковцы 
зачастую оставляют во дво-
рах, – это нарушения правил 
благоустройства, что портит 
вид придомовой террито-
рии. «Ремонтные работы в 
таком случае ситуацию не 
изменят. За этим должны 
следить соответствующие 
службы», – подчеркнул глава 
города.         

Объемы работ большие, 
и важно выполнить их мак-
симально качественно, уло-
житься в сроки. Как отметил 
Александр Подорога, взаи-
моотношения с подрядны-
ми организациями, которые 
выиграют аукционы на про-
ведение различных работ 
по благоустройству, теперь 
кардинально изменятся. 
Опыт прошлого года пока-
зывает, что не все подрядчи-
ки справляются со своими 
обязательствами. А штраф-
ные санкции за срыв сроков 
или другие нарушения не 
компенсируют негативный 
для города результат. 

«Мы переходим на дру-
гой формат общения с под-
рядчиками. Они не будут 
допущены на территорию 
работ, пока не представят 
доказательств своей полной 
готовности их выполнять, 
то есть до тех пор, пока мы 
не увидим документов о 
закупке всех материалов, 
с которыми организация 
должна приступить к выпол-
нению условий контракта», –  
подчеркнул глава города. 

КОМФОРТ С КАЧЕСТВОМ
Требования к подрядчикам стали строже  

Логотип праздника
Подведены итоги конкурса на луч-
ший логотип и фирменный стиль 
празднования 90-летия со дня обра-
зования Ямало-Ненецкого автоном-
ного округа. По результатам оценки 
327 работ на соответствие требо-
ваниям: яркости, лаконичности, 
простоты образов, отражения уни-
кальных особенностей и специфики 
Арктического региона, лучшим при-
знан логотип Андрея Блинова. 

Автор – уроженец Москвы, с 1993 года 
занимается дизайном, работает в газете 
«Культура». Об этом сообщает пресс-
служба губернатора ЯНАО. В конкурсе, 
который проводил в минувшем декабре 
департамент внешних связей на ин-
тернет-платформе dizkon.ru, приняли 
участие 64 дизайнера со всей России. 
Работа победителя представлена в виде 
мамонта, образующего юбилейную дату 
с декором в виде оленьих рогов. По-
бедивший логотип станет символом 
предстоящего торжества и будет ис-
пользоваться на сувенирной продукции, 
одежде, фасадах зданий, баннерах, ви-
зитках, веб-сайтах.

«Культура Ямала»
Узнать, какие выставки, концерты 
и мастер-классы проходят на Яма-
ле, теперь можно на одном сайте. 
Запущен новый информационный 
портал «Культура Ямала».

На сайте шесть разделов. Какие меро-
приятия проходят в каждом городе, 
указано в первом разделе «События». 
Сейчас там доступны афиши Салехарда, 
Лабытнанги, Губкинского, Муравленко, 
Надыма, Нового Уренгоя и Ноябрьска. 
Кроме того, найти мероприятия можно, 
выбрав конкретные организации в раз-
деле «Места». На портале есть информа-
ция обо всех учреждениях сферы куль-
туры Ямала с адресами, контактными 
телефонами и режимом работы.
В последнем разделе «Тест» появятся 
развлекательные викторины. Уже сей-
час можно пройти тест «Ямалу – 90!» и 
узнать, насколько хорошо вы знакомы 
с историей и культурой региона.

#новое

 ] Сквер Молодёжный летом преобразится / ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК
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 zЭрнэст Бавшин, bavshin.es@muravlenko.media 

Продолжительные снегопады значительно 
добавили работы дорожникам. Его последствия 
подрядные организации устраняют до сих пор 
и до конца недели обещают убрать все снежные 
кучи, оставленные у дорог и во дворах. 

Стихийные снежные горы, 
оставленные после расчистки 
территорий, – главная претен-
зия к дорожникам со стороны 
руководства и жителей города. 
Снег подрядчики складиру-
ют как в жилых микрорайо-
нах, так и на обочинах дорог. 
Огромные завалы мешают об-
зору проезжей части, а дети 
превратили кучи снега в горки.

НЕ ДОЛЬШЕ СУТОК
– В правилах благоустрой-

ства города прописано, что 
складировать снег в непосред-
ственной близости от много-
квартирных домов и других 
зданий нельзя. Но зачастую 
подрядным организациям не-

где оставлять эти кучи, – рас-
сказывает начальник управле-
ния жилищно-коммунального 
хозяйства Администрации го-
рода Ирина Кузнецова. – Что 
касается других территорий, 
то правилами благоустройства 
запрещено складирование 
снега более одних суток.

Но эти правила зачастую не 
соблюдаются. Во время снего-
падов главная задача подряд-
ных организаций – расчистить 
город, а уже потом заняться 
вывозом снега на полигон. 
Пользоваться им управляю-
щие компании и предприни-
матели могут безвозмездно.

– Да, кучи некоторое время 
остаются во внутрикварталь-

ных проездах. Мы сейчас ра-
ботаем с подрядной органи-
зацией ИП Матевосян, которая 
занимается расчисткой вну-
триквартальных проездов, что-
бы эти стихийные кучи не вли-
яли на безопасность дорожно-
го движения, не мешали ни 
водителям, ни пешеходам, –  
объясняет Василий Чернонож-
кин. – И во время снегопада 
мы допускаем хранение снега 
до двух суток.

– К концу недели на линию 
дополнительно выводим еще 
четыре единицы техники. До 
конца недели постараемся 
вывезти, если не полностью, 
то хотя бы 80 процентов скла-
дированного снега, – обещает 
подрядчик.

А расчисткой городских до-
рог занимается другая подряд-
ная организация – ИП Асоян. 
Предприниматель отметил, 
что во время снегопада на ли-
нию ежедневно выходит 20 
единиц техники.

– Мы работаем по ГОСТу. 
Если ночная смена сгребает 
снег и оставляет кучи, то днем 
это всё вывозится, – говорит 
предприниматель.

А ИЗ НАШЕГО ОКНА…
Пока подрядчики обещают 

расправиться со снежными 
баррикадами, жителей города 
волнует большое скопление 
снега под окнами домов. 70 
лет Октября, 16, – типичный 
пример такой ситуации. Двор-
ник, очищая входные груп-
пы, вынужден кидать снег на 
придомовую территорию. В 
результате вырастают боль-

шие завалы. В управляющей 
компании обещают заняться 
расчисткой в феврале.

– Эти работы проводятся в 
феврале-марте, чтобы потом 
было поменьше снега при тая-
нии и вода не так сильно зате-
кала в подвал, – объясняет ди-
ректор управляющей компании 
ООО «ЖЭК-1» Михаил Никитин.

СЛОМАЛИ – ПОЧИНЯТ
Жалуются жители и на сло-

манные подрядчиками ограж-
дения и деревья. По условиям 
контракта, подрядчик летом 
должен будет восстановить то, 
что сломал зимой.

– Это прописано в контрак-
те. Нанесение ущерба третьим 
лицам подрядчик также вос-
станавливает за свой счет. Во 
время объезда, во время про-
верки работ, мы обязательно 
фиксируем эти факты. Да, де-
ревья повредили на улицах 
Губкина, 70 лет Октября. Мы 
уже составили акты и выстав-
ляем претензию подрядчикам. 
Они должны будут не только 
восстановить деревья, но и в 
обязательном порядке ухажи-
вать за ними, – поясняет Васи-
лий Черноножкин.

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

#планы

 zЗульфия Фарвазова, farvazova.zr@muravlenko.media 

Летом в Муравленко капитальный ремонт 
запланирован в 10 многоквартирных домах. 
Где-то подрядчикам предстоит обновить только 
крышу, в других «капиталках» запланирован 
целый комплекс работ: покраска фасада, 
замена входных групп и инженерных систем.  
Какие подрядные организации займутся 
капремонтом, станет известно весной по итогам 
электронного аукциона.  

Ремонт крыши в этом году 
предстоит выполнить в до-
мах №№ 71, 94, 95 на улице 
Ленина, на 70 лет Октября, 20, 
и Губкина, 25. Комплекс ра-
бот: ремонт крыши, фасада и 
внутридомовых инженерных 
сетей – запланирован в 66-м, 
103-м и 123-м домах на Лени-
на, а также на Губкина, 6 и 17. 

ГДЕ РАНЬШЕ?
Отметим, капитальный ре-

монт многоквартирных домов 
в каждом субъекте России про-
водится согласно региональ-
ной программе. Очередность 
проведения ремонта общего 
имущества определяется исхо-
дя из нескольких параметров. 
Во-первых, это зависит от даты 
ввода здания в эксплуатацию: 
чем старше дом, тем раньше 
там запланирован ремонт. Во-
вторых, важную роль играет и 
степень физического износа 
конструктивных элементов и 
инженерных систем, которые 
относятся к общедомовому 
имуществу. Эти оценки каж-
дому дому дает управляющая 

компания, которая занимается 
его обслуживанием. 

Жители города на «Откры-
тых диалогах» часто спраши-
вают, почему в их доме капи-
тальный ремонт запланирован 
лишь через несколько лет, а 
фасад, сети и места общего 
пользования давно требуют 
ремонта. Отметим, при не-
обходимости в региональную 
программу можно вносить 
коррективы, в том числе и 
«подвинуть» свой дом вперед 
по списку. Но этот вопрос в 
первую очередь необходимо 
обсудить со специалистами 
управляющей компании. Кста-
ти, такой случай в Муравленко 
уже был: на Ленина, 75, ремонт 
крыши провели в 2018 году, 
хотя капремонт там был за-
планирован лишь через не-
сколько лет. Так региональный 
оператор – некоммерческая 
организация «Фонд капиталь-
ного ремонта многоквартир-
ных домов ЯНАО» – решил 
поощрить жильцов за высо-
кую платежную дисципли-
ну. Впрочем, Муравленко уже 

на протяжении нескольких 
лет является лидером среди 
ямальских муниципалитетов 
по собираемости взносов на 
капремонт.

КАПИТАЛЬНЫЙ ИЛИ 
ТЕКУЩИЙ 

Среди жителей Муравленко 
бытует мнение, что в рамках 
капитального ремонта наве-
дут порядок и в их подъездах: 
покрасят потолок и стены, по-
весят новые почтовые ящики. 
В управлении жилищно-ком-
мунального хозяйства поясня-
ют, что в понятие «капиталь-
ный ремонт» входят ремонт 
крыши, фасада, фундамента, 
подвальных помещений, за-
мена общедомовых инженер-
ных сетей. А косметический 
ремонт подъезда, разбитых 
окон, козырьков, заделка меж-
панельных швов выполняются 
в рамках текущего ремонта, 
которым занимаются управля-
ющая компания или товари-
щество собственников жилья.

В ОТКРЫТОМ ДОСТУПЕ      
Посмотреть сроки капиталь-

ного ремонта своего много-
квартирного дома жители 
округа могут на официальном 
сайте регионального операто-
ра fondkr89.ru. Сроки, перечень 
работ, стоимость каждой из 
них и источник финансиро-
вания размещены в разделе 
«План ремонта». Здесь же в 
открытом доступе находят-
ся сведения о начисленных и 
уплаченных взносах за капи-
тальный ремонт в каждом мно-
гоквартирном доме, включен-

ном в региональную програм-
му. Там размещена разбивка 
по домам и даже по квартирам. 
Так, каждый житель города мо-
жет посмотреть, кто из соседей 
вовремя оплачивает взносы, 
а кто находится в должниках.            

Размер взноса на капиталь-
ный ремонт многоквартирных 
домов на Ямале остается не-
изменным с 2014 года – 10,5 
рубля с квадратного метра жи-
лой площади. 

Напомним, в 2019 году в 
городе капитально отремонти-
ровали 8 многоквартирных до-
мов. И, по данным региональ-

ного оператора, Муравленко в 
прошлом году первым на Яма-
ле выполнил запланирован-
ный объем по капремонту.

Кстати

В 2020 году на Ямале 
капитальный ремонт 
запланирован в 238 
многоквартирных домах. 
Планируется обновить 
68 крыш, 52 фасада, 110 
инженерных сетей.             

ОТ КРЫШИ ДО ПОДВАЛА
Десять многоквартирных домов ждёт капитальный ремонт

ИНФОГРАФИКА НАТАЛЬИ МАРТЫНОВОЙ

Вывезут и восстановят
#сезонныеработы

Кстати

Схемы уборки дворов во всех микрорайонах города в зимний 
период размещены в официальной группе МКУ «УКЗ» в социальной 
сети «ВКонтакте».
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#фестиваль

ИНИЦИАТИВА

ПЕСНИ НА ДВОИХ
объединили профессионалов и любителей

 zТатьяна Максимова, office@muravlenko.media 

В Муравленко впервые прошел фестиваль 
«Песня на двоих». Проект стал победителем 
грантового конкурса программы социальных 
инвестиций «Родные города» компании 
«Газпром нефть». 

– На самом деле, идея зрела 
очень долго, но я не осмели-
валась воплотить ее в жизнь –  
думала, что это будет очень 
сложно, – рассказывает автор 
проекта Марина Ковалева, ру-
ководитель городского Дома 
культуры «Украина». – Когда 
решилась, поняла, что отсту-
пать некуда. А получив под-
держку компании «Газпром 
нефть», обратилась к большой 
команде профессионалов – к 
своим коллегам из Дома куль-
туры. И у нас всё получилось 
так, как мы задумали.

Участники проекта – это со-
стоявшиеся артисты нашего 
города и люди особой заботы 
– звезды, которые только про-
буют свои силы на сцене. Каж-
дый из шести дуэтов пред-
ставил два ретро-шлягера из 
кинофильмов или мульти-
пликационных фильмов. Пес-

ню про кузнечика, например, 
выбрали юная Варя Першина 
и ее наставник Лира Губаре-
ва. В итоге именно их жюри 
назвали победителями в но-
минации «Лучшее исполне-
ние песни из мультфильма». 
Варя любит петь с раннего 
детства. К этому проекту она 
готовилась долго и в итоге 
осталась довольна своим вы-
ступлением. 

– Довольна и я, – делится 
впечатлением Лира Евгеньев-
на. – У нас с Варей получился 
хороший дуэт. Меня пере-
полняют радость и гордость 
за свою подопечную: она не 
испугалась зала и показала, 
на что способна. А возможно-
сти у нее большие. Я считаю, 
что этот проект тем и хорош, 
что помогает раскрыться и 
стремиться к еще лучшим ре-
зультатам.

Побежденных в этом кон-
курсе нет. Среди такого разно-
образия красивых и различных 
творческих номеров члены 
жюри не смогли выбрать одно-

го лидера. Они все победители, 
в первую очередь потому, что 
смогли побороть страх выступ- 
ления перед публикой и по-
казать свой талант. 

#поддержка

Для театралов, исследователей и спортсменов 
«Формула хороших дел» поможет реализовать жителям 6 проектов

 zАнастасия Попова, popova.av@muravlenko.media

В компании СИБУР подвели итоги пятого 
грантового конкурса программы социальных 
инвестиций «Формула хороших дел». Среди 
победителей – 6 муравленковцев. Они 
направят грантовые средства на открытие 
исследовательской лаборатории, на 
организацию футбольного марафона, фитнес-
фестиваля и на новые театральные постановки.

Через несколько месяцев 
в Центре социального обслу-
живания населения откроют 
исследовательскую лаборато-
рию для детей особой заботы 
«За гранью». Здесь ребята 7–12 
лет будут проводить опыты и 
исследования, изучать хими-
ческие, физические, биологи-
ческие процессы и явления. 
Уже в апреле на грантовые 
средства планируют приоб-
рести необходимое оборудо-
вание: шары для опытов по 
механике, игровые наборы 
для юных изобретателей, 
колбы и рабочие столы. Пока 
проект существует только в 
электронном варианте, но его 
автор Екатерина Белозерова 
точно знает, как именно будет 
работать лаборатория.

– У нас появится возмож-
ность организовать познава-

тельные занятия для детей, 
ведь они знакомятся с окру-
жающим миром в первую 
очередь через контакт, на 
ощупь: трогая и рассматривая 
предметы и явления. Изучать 
мир, находясь в такой лабора-
тории, им будет гораздо про-
ще и интереснее, – объясняет 
воспитатель Центра социаль-
ного обслуживания населе-
ния города Муравленко. 

СПОРТ ДЛЯ 
ДОШКОЛЬНИКОВ

Фёдор Коротков хочет ор-
ганизовать и провести в го-
роде «Футбольный марафон» 
для воспитанников детских 
садов. В рамках проекта для 
ребят готовы организовать 
показательные выступления 
спортсменов и мастер-клас-
сы по футболу. Кроме того, 

на грантовые средства при-
обретут новый спортивный 
инвентарь: футбольные мячи, 
детские ворота и жилеты.

– А финальной частью про-
екта станет масштабное меро-
приятие, в котором примут 
участие воспитанники всех 
детских садов города Мурав-
ленко. Также у ребят будет 
возможность принять участие 
в эстафетах и получить за это 
призы, – объясняет Фёдор Ни-
колаевич.

ТЕАТРАЛЬНЫЙ РЕСТАРТ
Муравленковцы любят те-

атр, постановки наших люби-
тельских коллективов всегда 
собирают полный зал Дома 
культуры «Украина». Благо-
даря грантовой поддержке 
совсем скоро жители нашего 
города смогут побывать на 
перезапуске постановки «Ада-

мыЕвы 2020». Это рестарт 
проекта 2017 года, который 
посмотрели более 500 мурав-
ленковцев. Идея его воссозда-
ния принадлежит Алексею и 
Екатерине Ракульцевым. 

– Предыдущий проект 
включал в себя человеческие 
истории, взятые из интернета, 
а также художественные про-
изведения. Здесь мы расска-
жем истории обычных людей, 
возможно, тех, кто примет 
участие в постановке. Стоит 
отметить, что после спектакля 
«Пробуждение», который мы 
готовили с актерами образ-
цового театра-студии «Бала-
ганчик», получили хорошие 
отклики. Я решил взять этот 
опыт документального театра 
и показать его со сцены в но-
вой форме, – поделился пла-
нами автор проекта Алексей 
Ракульцев.

Также в этом году в Мурав-
ленко будут реализованы еще 
три проекта. В многопрофиль-
ном лицее откроют «Идеаль-
ный кабинет робототехники». 
Сотрудники городского Дома 
культуры «Украина» прове-
дут первый танцевальный 
фитнес-фестиваль «ZUMBA на 
Ямале», а спортсмены города 
смогут принять участие в ме-
роприятиях по продвижению 
лыжного спорта. 

За время реализации 
программы «Формула 
хороших дел» муравленковцы 
представили более 
шестидесяти проектов, 24 из 
них получили поддержку. 

    #премьера

 zТатьяна Максимова, office@
muravlenko.media 

Ещё один проект, 
получивший 
поддержку в 
рамках программы 
социальных 
инвестиций 
«Родные города» 
компании «Газпром 
нефть», – это 
камерный спектакль 
«Жена гения» 
режиссёра Алексея 
Ракульцева.

Толстой, Достоевский, Чехов, 
Пушкин, Булгаков – эти фами-
лии известны каждому. А про их 
жён знают немногие. Погрузить 
людей в жизнь знаменитых рос-
сийских классиков и показать её 
с другой стороны – вот главная 
цель режиссера.
 
– Все наши героини – это ре-
альные люди, а не выдуман-
ные персонажи, – рассказывает 
Алексей Ракульцев. – Спектакль 
необычен еще и тем, что актри-
сы и зрители находятся в зам-
кнутом пространстве, что позво-
ляет последним максимально 
погрузиться в суть происходя-
щего. Это наша первая работа 
в таком формате, на мой взгляд, 
удачный опыт, который мы, ко-
нечно, будем продолжать.

Большинство участниц спек-
такля – это многим известные 
актрисы театральной студии 
«Луч», но есть и дебютанты. 
Судя по реакции зала, со своими 
ролями справились все арти-
сты: зрители вместе с актрисами 
испытывали самые разные эмо-
ции – от восхищения красивой 
историей любви до возмуще-
ния недостойным поведением 
мужчины к своей жене, которая 
живет ради него.

– От спектакля остались только 
приятные впечатления. Я чи-
тала произведение, на основе 
которого поставлен спектакль. 
И, честно говоря, расплакалась 
как во время чтения, так и сей-
час, во время просмотра. Это 
было тепло и легко, впрочем, 
как и все постановки «Луча», – 
поделилась одна из зрительниц 
«Жены гения».

«Жена гения»

 ] / ФОТО НА ПОЛОСЕ ЮЛИИ СИДАРЮК

mailto:office@muravlenko.media
mailto:popova.av@muravlenko.media
mailto:farvazova.zr@muravlenko.media
mailto:farvazova.zr@muravlenko.media


6 Больше новостей
на нашем сайте

WWW.MURAVLENKO24.RU

НАШ ГОРОД
№ 5 (1342)
30 января 2020 года

#бессмертныйполк

 zНина Гультяева, gultyaeva.nn@muravlenko.media

(Начало в «НГ» № 4  
от 23 января)

Фёдор Девкин мог стать 
8484-м (его номер в лагере) 
советским военнопленным, 
погибшим в Бухенвальде. Он 
мог надорваться на работе в 
каменоломне, скончаться в 
блоке № 46, где эсэсовские 
врачи проводили экспери-
менты над узниками. Там 
практиковали заражение ти-
фом, оспой, желтой лихорад-

кой, туберкулезом. Жертвы 
опытов умирали от  болез-
ней или от вакцин, которые 
им  вводили. Пленных ис-
пользовали как контроль-
ные объекты для проверки 
лекарственных препаратов, 
ядов. Например, наносили 
ожоги фосфором. Подобные 
эксперименты, как правило, 
заканчивались летальным ис-
ходом. Многие заключенные 
концлагеря стали жертвами 
жестокой надзирательницы 

Ильзы Кох, получившей про-
звища «Бухенвальдская ведь-
ма» и «Фрау Абажур». Позже 
на судебных процессах над 
нацистами пленники свиде-
тельствовали, что Ильза Кох 
любила татуировки и хранила 
у себя куски кожи с тату от уби-
тых узников. В ее «коллекции» 
обнаружили  изделия из чело-
веческой кожи: обложки книг, 
перчатки, сумочку, абажур. 
Фёдора Девкина могли застре-
лить охранники, придравшись 
к какому-либо пустяку, а то 
и без повода. Но ему удалось 
спастись. 

ПОДПОЛЬЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ 
ПРОВОЛОКОЙ

С сотней других русских 
военнопленных он вел в ла-
гере подпольную борьбу с фа-
шизмом. В 1943 году там был 
создан интернациональный 
лагерный комитет во главе с 
немецким коммунистом Валь-
тером Бартелем. 

Весной 1945 года, когда ис-
ход войны был уже ясен, на-
цисты готовились полностью 
уничтожить Бухенвальд вместе 
с заключёнными, чтобы скрыть 
свои преступления. Но на мас-
совые убийства в самом лагере 
не решались, людей хотели вы-
везти подальше от линии фрон-
та. Шестого апреля члены под-
полья связались с наступающи-
ми американскими войсками, 
передав им по радиостанции, 
собранной вручную, просьбу о 
помощи. От американцев при-
шел ответ: «Концлагерю Бухен-
вальд. Держитесь. Спешим к 
вам на помощь. Командование 
Третьей армии». Десятого апре-
ля охрана начала эвакуировать 
пленников. «Освирепелые эсэ-
совцы выгоняли заключенных 
из бараков, в первую очередь 
военнопленных и узников-ев-
реев. Часть оружия мы взяли с 
собой, а часть передали в бло-
ки к русским заключенным. 
Нас поместили в эшелон. До-
говорились между собой, что 
будем бежать группами в 3–5 
человек. Началось. Люди пры-
гали… А эсэсовцы светили про-

жекторами и пытались стре-
лять им вслед из пулеметов. 
Но эшелон не останавливали. 
Очевидцы рассказывали, что 
днем позже, 11 апреля, узники 
во главе с интернациональ-
ным политическим центром 
подняли восстание. В этот же 
день к Бухенвальду подош-
ли американские войска и 
начали его освобождение», –  
рассказывал Фёдор Алексее-
вич. 14 апреля он и еще трое 
бойцов спрыгнули с эшело-
на в районе города Хемниц. 
Продвигались в сторону ли-
нии фронта, шли на орудий-
ные залпы. 7 мая добрались до 
расположения частей Красной 
армии в районе Дрездена. Че-
рез несколько дней прибыли в 
Кёнигсберг на сборный пункт. 
«До сентября я работал коман-
диром роты по репатриации 
советских граждан, – говорил 
Фёдор Девкин. – Потом был 
переведен в офицерский ла-
герь, а в ноябре 45-го вернулся 
домой».

ЧТОБЫ ПОМНИЛИ
После войны он женился, 

воспитал двух дочерей, мно-
го лет отдал работе в школе. 
Его не стало в 1997 году. В ян-
варе этого года музей боевой 
славы в селе Второпесьяново 
Ишимского района пополнил-
ся фильмом «Горсть земли» о 
судьбе его создателя Фёдора 
Девкина, снятом на тюмен-
ской студии телевидения. Его 
история нашла отражение в 
книге другого участника ла-
герного подполья Василия Мо-
розенко «Боевое братство». Там 
лейтенант Девкин выступает 
под именем Фёдора Кравчен-
ко. Музей несколько лет не ра-
ботал, но в январе этого года 
снова распахнул свои двери – 
благодаря  усилиям заслужен-
ного учителя истории Ольги 
Александровны Мёдовой. А это 
значит, что преступления фа-
шистов в Бухенвальде и муже-
ство узников, организовавших 
движение сопротивления, не 
будут забыты и следующими 
поколениями.

ПОБЕГ ИЗ «БУКОВОГО ЛЕСА» 
Лейтенант Фёдор Девкин выжил в Бухенвальде 

«Каждому 
своё»
Когда-то на горе Эттерсберг
Шумели мирно старые дубы.
И здесь влюбленные мечтали 
О счастье будущей судьбы.

Не думали, что некто Гиммлер 
В Тюрингии поставит 
Бухенвальд, 
И всё живое в этом месте
вымрет
Под звуки музыки и громкий 
крик солдат.

Года прошли, и кроны 
убывали,
И вечный ветер выл, 
как и всегда.
А здесь под дубом зверски 
убивали
И вешали на сучьях, не щадя.

Казалось, небо плакало устало
Над тысячами изнуренных 
спин,
И круглосуточно был слышен 
свист металла,
И вился из трубы ужасный 
дым.

А в лабиринтах виллы Карла 
Коха
Решались судьбы тысячи 
людей.
Тут пили шнапс и под 
веселый хохот 
Расстреливали женщин и 
детей.

И в Бухенвальде на воротах 
страха 
Всегда чернело: «Каждому 
свое».
И я хочу, чтоб люди 
не забыли,
О чем гласит то черное литье.

Фёдор ДЕВКИН

 ] / ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА НИНЫ ГУЛЬТЯЕВОЙ

Преступление против человечности

Гитлеровская Германия на своей территории и в 
оккупированных ею европейских странах создала гигантскую 
сеть концентрационных лагерей – мест использования рабского 
труда и организованного систематического убийства миллионов 
людей.  
В специальных лагерях смерти ликвидация узников 
шла непрерывным и ускоренным темпом. В Майданеке, 
Треблинке, Белжеце были построены отлаженные конвейеры, 
превращавшие в пепел по нескольку тысяч человек в сутки. 
К этой категории относится и Освенцим, узников которого 
советские войска освободили в январе 1945 года.  
Система нацистских концентрационных лагерей была 
ликвидирована вместе с разгромом гитлеризма, осуждена в 
приговоре Международного военного трибунала в Нюрнберге 
как преступление против человечности.

 ] Надпись на воротах Бухенвальда: «Каждому своё»
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Родился 17 апреля 1915 года в городе Дербенте 
(ныне Республика Дагестан) в семье учителя. 
После школы пошел по стопам отца. Окончив 
Дербентское педагогическое училище, 
работал учителем. В 1942 году призван 
в Красную армию, в том же году прошел 
ускоренный курс Бакинского военного 
пехотного училища. С сентября 1942 года 
участвовал в боях с немецко-фашистскими 
захватчиками на Северном Кавказе, сражался 
под Моздоком, освобождал Новороссийск. 
Капитан Алиев особо отличился в боях на 
Керченском полуострове осенью 1943 года.

Из книги советского воена-
чальника, участника  Ве-
ликой Отечественной вой-
ны, Героя Советского Союза 
Андраника Казаряна «Герои 
боев за Крым»:

«Осенью 1943 года коман-
дир батальона капитан Али-
ев писал в родной Дербент: 
«Я в Крыму. Здесь всё близко и 
дорого моему сердцу: прекрас-
ны Севастополь и Керчь, гора 
Ай-Петри и здравницы-двор-
цы. Красота природы здеш-
них мест вдохновляла Пуш-
кина и Айвазовского. Море, 
омывающее берега Крыма, мы 
знали бирюзовым, фашисты 

превратили его в кровавое. 
Они стремились к Черному 
морю, пусть же захлебнутся, 
утонут в нем».

Гневные слова Шамсуллы 
Фейзуллаевича сбылись. Со-
ветские войска опрокинули 
фашистов в море. И в этой 
большой победе – частица 
ратного труда капитана 
Алиева.

Батальон медленно, с боль-
шими потерями продвигался, 
расширяя плацдарм.

Наконец, бойцам удалось 
ворваться на территорию 
завода им. Войкова. Три дол-
гих часа вели они тяжелый 
бой. Приходилось отбивать 

нескончаемые контратаки 
превосходящих сил врага.

В этой жестокой битве 
батальон уничтожил двести 
пятьдесят солдат и офице-
ров противника, захватил 
большое количество воору-
жения, боеприпасов и склад с 
воинским имуществом.

Успех окрылил бойцов. Ба-
тальон возобновил наступ-
ление. Ни ураганный огонь 
врага, ни усталость не смог-
ли остановить боевого по-
рыва воинов. И на самых от-
ветственных, напряженных 
участках всё время находился 
сам командир, своим муже-
ством вдохновляя бойцов.

14 ноября в разгар боя ка-
питан был тяжело ранен.

– Не задерживаться, – сла-
беющим голосом приказал 
он. – Победа близка. Вперед!

Это были его последние 
слова.

Бойцы, повинуясь приказу 
капитана, поднялись на вра-
га, пошли вперед и успешно 
завершили атаку.

Командиры рот и взводов 
действовали так, как учил 

их отважный воин, учитель 
из Дербента, капитан Алиев: 
решительно, но обдуманно 
и расчетливо, стараясь, на-
сколько это возможно в бою, 
сохранить личный состав».

Указом Президиума Вер-
ховного Совета СССР от 16 
мая 1944 года за образцовое 
выполнение заданий ко-
мандования и проявленные 
мужество и героизм в боях 
с немецко-фашистскими за-
хватчиками капитану Алие-
ву Шамсулле Фейзуллаеви-
чу присвоено звание Героя 
Советского Союза посмертно. 
Награжден орденами Лени-
на, Отечественной войны I 
степени, Красной Звезды. 
Похоронен в городе Керчи. 
Его имя высечено на обели-
ске славы, установленном на 
горе Митридат.

#победители    #цифрыфакты

Чтобы дать отпор фашистам, многочисленные 
народности и народы СССР стали единым 
народом. Дагестанцы и украинцы, белорусы 
и узбеки, русские и татары – уроженцы 
всех республик бок о бок воевали в одних 
окопах, в партизанских отрядах, трудились 
в тылу, горевали о погибших, жертвовали 
своей жизнью, преодолевали немыслимые 
трудности и в конце концов вместе изгнали 
врага с родной и общей для всех земли. Газета 
«Наш город» открывает цикл публикаций 
о том, какой вклад в Победу над фашизмом 
внесли регионы Советского Союза и люди 
разных национальностей.  

Советские люди мысли-
ли и говорили не иначе как 
«Наша Родина», «Мы побе-
дим», «Мы одолеем врага», 
а в атаку шли со словами «За 
Родину!». Еще в самом нача-
ле войны на всю страну стал 
известен подвиг политрука 
Хусена Андрухаева, черкеса, 
уроженца Адыгеи, которому 
посмертно было присвоено 
звание Героя Советского Со-
юза. В ноябре 1941 года после 
гибели командира роты он 
поднял бойцов в контрата-
ку. Но фашистов было боль-
ше, они окружили красно-
армейцев. Андрухаев стал 
прикрывать отход бойцов и 
один оказался в окружении, 

отстреливаясь до последнего 
патрона. Немцы кричали: 
«Сдавайся, рус!» Андруха-
ев выкрикнул: «Русские не 
сдаются!» – и связкой гранат 
подорвал себя и фашистов. 
В минуту смертельной опас-
ности он не забыл о своих 
корнях, но осознавал себя 
сыном многонациональной 
единой страны. 

История Великой Оте-
чественной знает немало 
примеров того, как люди 
разных национальностей 
поддерживали и спасали 
друг друга. В 1941–42 годах 
около двух миллионов жи-
телей европейских регионов 
были эвакуированы вглубь 

страны. Значительную часть 
эвакуированных и беженцев 
приняла Средняя Азия. По 
некоторым данным, Туркме-
нистан приютил до 50 тысяч 
человек и стал перевалоч-
ным пунктом для полумил-
лиона беженцев, небольшой 
Кыргызстан принял свыше 
150 тысяч, Таджикистан –  
100 тысяч, из них 10 тысяч –  
дети. Узбекская ССР прию-
тила около полутора мил-
лионов человек, в том чис-
ле 200 тысяч детей-сирот. 
Шаахмед Шамахмудов и его 
жена Бахри Акрамова  взяли 

на воспитание и усыновили 
15 детей, потерявших роди-
телей и эвакуированных во 
время войны в Ташкент. 
Среди усыновленных детей 
были русский, белорус, мол-
даванин, еврейка, латыш, 
казах, немка, татарин. 

Так, преступной идеоло-
гии фашизма, который про-
поведовал превосходство 
одних людей над другими 
по национальному признаку, 
наши деды и прадеды проти-
вопоставили товарищество, 
дружбу и братство. И потому 
победили!

ОДНА НА ВСЕХ! Восемь дивизий 
и бакинская 
нефть
В первые три дня войны 18 ты-
сяч жителей Республики Азер-
байджан добровольно ушли 
на фронт, 40 тысяч юношей и 
девушек подали заявления с 
просьбой отправить их на вой-
ну. На фронтах Великой Отече-
ственной сражались почти 700 
тысяч уроженцев Азербайджа-
на, более половины из них не 
вернулись домой. 

На территории республики было 
сформировано восемь националь-
ных стрелковых дивизий: 77-я Сим-
феропольская, 223-я Белградская, 
227-я Темрюкская, 271-я Горлов-
ская, 396-я азербайджанская, 402-я  
азербайджанская стрелковая (учеб-
ная), а также 76-я Краснознамен-
ная горнострелковая (51-я гвар-
дейская), и 416-я Таганрогская. За 
ратные подвиги более 400 тысяч 
азербайджанцев удостоились го-
сударственных наград, в том числе 
звания Героя Советского Союза. В 
годы войны это высокое звание 
было присвоено 128 уроженцам 
республики, 42 из них – этниче-
ские азербайджанцы. Среди них 
генерал-майоры А. А. Асланов 
(дважды) и А. Ф. Везиров, гвардии 
полковник Г. Э. Гусейнов, майор  
Х. М. Мамедов, гвардии капитан  
А. Г. Кулиев, капитан З. М. Буниятов, 
старший лейтенант М. Б. Багиров, 
лейтенант Д. М. Ахмедов, лейте-
нант М. А. Джабиев, младший лей-
тенант Н. Р. Рафиев. Кроме того, 
15 воинов – азербайджанцев по 
национальности – стали полными 
кавалерами ордена Славы.
Огромный вклад в общее дело 
внесли труженики тыла Азербайд-
жанской ССР, особенно работники 
нефтяной, оборонной и легкой 
промышленности. Так, в годы вой-
ны азербайджанские нефтяники 
добыли почти 80 % (75 млн тонн) 
всей сырой нефти и нефтепродук-
тов и произвели 80 % бензина, 90 %  
лигроина, 96 % масел от общей 
массы всех горюче-смазочных ма-
териалов, предназначенных для 
военной техники, воевавшей на 
фронтах Великой Отечественной 
войны. Маршал Советского Со-
юза Фёдор Толбухин писал: «Крас-
ная армия в долгу перед азербайд-
жанским народом и отважными 
бакинскими нефтяниками за мно-
гие победы, за своевременную 
поставку наступающим частям 
качественного топлива. Бойцы 
нашего фронта под Сталинградом, 
на Дону и в Донбассе, на берегах 
Днепра и Днестра, в Белграде, под 
Будапештом и Веной с благодар-
ностью вспоминают азербайджан-
ских нефтяников и приветствуют 
отважных тружеников нефтяного 
Баку».

АЗЕРБАЙДЖАНЕЦ
Шамсулла Фейзуллаевич Алиев

По материалам интернет-изданий

 ] Благодаря своему единству многонациональный советский  
народ одолел фашизм



8 Больше новостей
на нашем сайте

WWW.MURAVLENKO24.RU

НАШ ГОРОД
№ 5 (1342)
30 января 2020 года

#любимоеблюдо#любимоеблюдо

ДЕЛО ВКУСА

ТРАДИЦИИ, ПРОВЕРЕННЫЕ ВРЕМЕНЕМ 
Рецепты от Ляли Даминовой

 zТатьяна Козарь, kozar.ts@muravlenko.media

От домашней колбасы ещё идет пар. Поспели 
ко времени и пироги. Кухня вмиг наполнилась 
запахами вкусной еды. Национальными 
татаро-башкирскими блюдами нас сегодня 
угощает Ляля Даминова, балетмейстер отдела 
хореографического искусства Дома культуры 
«Украина». 

На протяжении 18 лет Ляля 
Булатовна учит танцевать му-
равленковских ребят. Ее вос-
питанники всегда занимают 
призовые места на конкурсах 
и фестивалях всероссийского 
и международного уровней. 
Они покоряли жюри и публи-
ку во Франции, Финляндии, 
Швеции, Болгарии, Германии, 
Казахстане. Объехали много 
российских городов. Талант-
ливого педагога всегда можно 
узнать «по почерку» высту-
пления ее учениц и учеников 
на городской сцене. Движе-
ния отточенные и слаженные, 
номера яркие, динамичные, 
свежие и душевные. Причем 
участники коллективов меня-

ются: дети растут, одни уходят, 
другие приходят, а подготовка 
всегда на высшем уровне. «Се-
крет успеха в том, что я просто 
люблю свою работу», – говорит 
Ляля Булатовна.

Сегодня она руководит че-
тырьмя коллективами – тремя 
танцевальными: «Россияноч-
ка», «Звездопад», «Солнышко», 
и «Образцовым» ансамблем 
танца «Радуга». Со своими 
воспитанниками Ляля Була-
товна встречается не только 
в хореографическом классе. 
Ходят на каток, гуляют по го-
роду, устраивают чаепития, 
зачастую и вместе с родите-
лями. Преподаватель не упу-
скает возможности угостить 

своих подопечных чем-нибудь 
вкусненьким. Кстати, кулинар 
она тоже отменный. 

– У нас очень много род-
ственников, и я люблю, когда 
на праздники все собираются 
у меня, – говорит моя собесед-
ница. – В этом году сын Ильдар 
женился, теперь с женой Ре-
натой живет отдельно. Поэто-
му мы используем малейший 
повод встретиться за семей-
ным столом. Нам нравится 
дегустировать блюда разных 
народов мира. Где бы мы ни 
путешествовали, всегда ста-
раемся через кухню изучить 
местный колорит. Так можно 
очень многое почерпнуть о 
культуре и менталитете как 
отдельно взятого человека, так 
и целой нации.

Несмотря на то, что хорео-
граф проводит большую часть 
своего времени с детьми, хло-
потать у плиты всегда старает-
ся сама. Хотя муж всегда и во 
всём ей помогает. «Он знает, 
что я не могу без своей про-
фессии, и относится с понима-
нием», – говорит она. Ну что ж, 
переходим к рецептам.  ] / ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК

Ингредиенты

Для теста

Вода теплая – 1–1,5 ст.
Сахар – 2–3 ст. л. 
Соль – 0,5 ч. л. 
Разрыхлитель – 1 пакетик
Ванилин – 1 пакетик
Дрожжи – 1 ч. л. 
Маргарин – 1 пачка
Мука – примерно 
3–4 стакана 

Для начинки

Рис – 100–150 г
Яйца вареные – 6 шт.
Творог – 200 г
Сухофрукты – 200 г
Сливочное масло – 20 г

Приготовление

– Традиционно для этого 
блюда используют «красный» 
творог, который долго варят в 
молоке, – поясняет Ляля Була-
товна. – Я привезла готовый из 
Башкирии. Но думаю, можно 
заменить и обычным творо-
гом. Пирог этот у нас пекут 
исключительно на большие 
праздники.

Итак, тесто. Первым делом 
я размешала дрожжи в чашке 
с небольшим количеством те-
плой воды, чтобы подошли. За-
тем поочередно добавила все 
остальные ингредиенты. Заме-
сила мягкое тесто, оставила на 
полтора часа в теплом месте. 
Раскатала небольшой круг тол-
щиной до одного сантиметра, 
положила на смазанную фор-
му и сверху выложила сло-
ями заранее заготовленную 

начинку: рис, измельченные 
вареные яйца, творог. (Рис за-
ранее отварила, дала остыть.) 
Сухофрукты предварительно 
замочила в теплой воде. Мож-
но взять любые – чернослив, 
изюм, или курагу – кто что 
любит. Это будет последний 
слой начинки. Сверху для соч-
ности я добавила немного на-
тертого на терке сливочного 
масла. Затем раскатала еще 
один круг теста, накрыла на-
чинку и красиво защипала 
края. По центру надо обяза-
тельно оставлять небольшое 
отверстие. По желанию мож-
но украсить розочками или 
сеткой из теста. В этот раз я 
просто взяла половину чайной 
ложки маргарина, растерла с 
мукой в крошку и посыпала 
готовый пирог. Запекала при 
температуре 180–220 градусов 
на протяжении 20–25 минут. 

Праздничный пирог «Губадия» 

Ингредиенты

Говяжьи печень, легкие, 
сердце в равных 
количествах
2-3 головки чеснока
Соль, перец – по вкусу

Приготовление

– Пропустила через мясоруб-
ку все ингредиенты, добавила 
специи и начинила натураль-
ную оболочку. Как правило, 
все продукты мы стараемся 
привозить из Башкирии от род-
ных, тогда и блюда получают-
ся такими же вкусными, как 

дома. Затем уложила колбасу 
в кастрюлю, залила холодной 
водой и довела до кипения. 
Убавила огонь и оставила ва-
риться на два часа. Как только 
закипит, надо иголкой проко-
лоть колбасу в разных местах, 
чтобы оболочка не лопнула. 
Подавать к столу лучше в горя-
чем виде. 

Домашняя колбаса

Приятного аппетита!

• Наличие пятен и 
кровяных сгустков 
недопустимо. Они 

могут свидетельствовать о 
разрыве желчного пузыря, что 
автоматически наделяет пе-
чень горьким вкусом.

• Хорошая говяжья печень име-
ет оттенок спелой вишни.
• Свежая печенка имеет слад-
коватый металлический аро-
мат. Кислый запах свидетель-
ствует о том, что продукт 
испорчен.

• Если на поверхности заморо-
женной печени излишки льда, 
а сама она имеет оранжевый 
оттенок – это говорит о 
том, что продукт несколько 
раз замораживали.

При выборе говяжьей печени обратите внимание на внешний вид 



9КОЛОНТИТУЛБольше новостей
на нашем сайте
WWW.MURAVLENKO24.RU

НАШ ГОРОД
№ 5 (1342)

30 января 2020 года
СОЦИУМБольше новостей

на нашем сайте
WWW.MURAVLENKO24.RU

#преодоление

 zНина Гультяева, gultyaeva.
nn@muravlenko.media

«Геннадьевна, 
здрасьте! Я пришла. 
Была на танцах 
сегодня. Устала 
немного. Может, с 
мокрым песком, а 
может… а может...» –  
без остановки 
рассказывает 
Варенька. Эту 
картину я 
наблюдаю, находясь 
в клубе «Надежда» 
для детей особой 
заботы, который 
работает при 
Центре детского 
творчества.

Вареньку два года назад 
привела сюда мама Светлана 
Кузнецова. Еще в младенче-
стве у девочки начались эпи-
лептические приступы, как 
выяснилось, из-за серьезного 
заболевания мозга.  

«В 4 месяца дочери поста-
вили диагноз «симптомати-
ческая эпилепсия», – расска-
зывает мама Вари. – Одному 
богу известно, что мы пере-
жили. Ей поставили новый 
страшный диагноз «фокаль-
ная корковая дисплазия го-
ловного мозга». Таблетки и 
гормональные препараты 
не действовали. В результа-
те в трехлетнем возрасте она 
перенесла две трепанации 
черепа в больнице имени 
Бурденко. Ей удалили пора-
женные участки мозга. Врачи 
ничего не гарантировали. Не 
скрою, несколько раз опуска-
лись руки, надежда улетучи-
валась, когда врачи просто 
отказывались от пациента. Но 
я не могла ее потерять. Пере-
стала жалеть себя, начала дей-
ствовать. Стучала, даже если 
двери были для нас закрыты. 
Верила в помощь врачей, в 
дочь и в себя».

Девочка перенесла не-
скольких операций и реаби-
литаций. А когда Варя пошла 
на поправку, Светлана поня-
ла, что дочке тесно в стенах 
дома, и привела ее в клуб «На-
дежда». 

Так девочка попала в боль-
шую дружную семью. Обуче-
нием в игровой форме здесь 
сегодня охвачены более 50 
ребят с нарушением слуха, 
зрения, психики, опорно-дви-
гательного аппарата, с син-
дромом Дауна. Занятия для 
каждого ребенка разрабаты-
ваются с учетом индивиду-
альных особенностей. «Я не 
назидаю, не поучаю, не гово-
рю монотонно... Мы учимся, 
играя. Иначе ребенок ко мне 

больше не придет, поскольку 
каждый из них особенный и 
неповторимый», – рассказы-
вает бессменный руководи-
тель клуба «Надежда» Ирина 
Геннадьевна Ивченкова. Здесь 
на протяжении двух десятков 
лет воспитанники обучают-
ся элементарным навыкам 
коммуникации, вовлекаются 
в творческую и спортивную 
деятельность и радуются сво-
им даже самым маленьким 
победам.   

ОСОБЫЙ РЕБЁНОК – 
ОСОБЕННЫЙ ПОДХОД

Вареньке сегодня девять 
лет, она посещает клуб всего 
два года. За это время, по сло-
вам педагога, она стала более 
активной и самостоятельной. 
Есть заметные улучшения в 
развитии речи, а этому, безус-
ловно, способствуют занятия 
по развитию мелкой мото-
рики.

«Она девочка общитель-
ная, легко находит контакт с 
детьми. Видно, что у них дома 
доверительные, добрые от-
ношения. Мама Светлана уде-
ляет ей большое количество 
времени. Помню, когда Варя 

пошла в школу, сюда иногда 
приходила расстроенная и 
рассказывала, что сверстни-
ки ее обижают. Поговорила с 
ней. И через пару недель у нее 
всё наладилось, – рассказыва-
ет Ирина Ивченкова. – Варень-
ка – ребенок позитивный. Она 
с удовольствием складывает 
пазлы, лепит из пластили-
на, занимается адаптивной 
физкультурой, играет на сен-
сорном и песочном столах, 
в различные развивающие 
компьютерные игры. Вчера, 
не поверите, я проиграла ей 
партию в шашки!»

Счастью Светланы не было 
предела, когда Варенька вновь 
начала говорить, ходить. Это 
результат беспрерывной реа-
билитации и упорства мамы. 
Кузнецовы на достигнутом не 
останавливаются. Проходят 
обследования и мониторят 
состояние головного мозга Ва-
реньки. Тренируют интеллект 

дополнительными занятиями 
дома.

Для лечения и обследова-
ний постоянно нужны сред-
ства. Светлане часто прихо-
дится обращаться за сторон-
ней помощью. По ее словам, 

двери везде открыты. Помо-
гают представители Адми-
нистрации города, управле-
ния социальной защиты на-
селения, благотворительные 
фонды.

СПАСИБО ЗА ПОМОЩЬ 
Сегодня в клубе «Надежда» 

работает кабинет логопеда и 
психолога-логопеда. Его по-
сещают дети с речевыми на-
рушениями. В клубе сложи-
лись и свои традиции: каждого 
ребенка здесь поздравляют с 
днем рождения, вместе с роди-
телями и опекунами отмечают 
традиционные праздники.

Клуб «Надежда» активно 
поддерживают многие пред-
ставители общественности 
и организаций города. На 
праздники дарят детям по-
дарки и накрывают сладкие 
столы, проводят развлека-
тельно-познавательные ме-
роприятия. 11 января для де-
тей особой заботы взрослые 
организовали праздничную 
встречу. Депутат Тюменской 
областной Думы Александр 
Ширыкалов в рамках проекта 
«Единая среда – доступная 
среда» оказал благотвори-
тельную помощь. Идею под-
держали секретарь Местного 
отделения партии «Единая 
Россия» Хизри Алхаматов, ди-
ректор Центра детского твор-
чества Сергей Ясевич.

Клуб «Надежда» работает 
20 лет, и по-прежнему для 
ребят он является вторым до-
мом. Здесь они общаются и 
находят друзей. А в этом им 
помогает педагог Ирина Ив-
ченкова. Первые подопечные 
клуба уже освоили профессии, 
создали семьи. И у Вареньки 
обязательно всё получится. 
Потому что рядом с ней лю-
бящая семья и «Надежда».

«ГЕННАДЬЕВНА,  
Я ПРИШЛА…»
Бороться с недугом помогают вера, «Надежда» и любовь  

 ] В клубе «Надежда» Варя (справа) учится общаться со сверстниками / ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК

Варенька – ребенок позитивный. Она с 
удовольствием складывает пазлы, лепит 
из пластилина, играет в различные 
развивающие компьютерные игры. Вчера, 
не поверите, я проиграла ей партию в 
шашки!

“

Сроки 
сократили

 zАлексей Смирнов, office@
muravlenko.media

С нового года в правила про-
хождения диспансеризации 
внесены изменения,  
а список проводимых  
процедур расширился. В 
рамках диспансеризации 
пациент должен получить 
практически полное ме-
дицинское обследование, 
направленное на выявле-
ние многих заболеваний. 
Директор Муравленков-
ского филиала ОАО «Госу-
дарственная медицинская 
страховая компания «Запо-
лярье» Алмас Файзуллин 
рассказал о новшествах в 
порядке прохождения этого 
вида медосмотров.  

Теперь диспансеризация прово-
дится  один раз в три года для 
граждан от 18 до 39 лет вклю-
чительно. Граждане 40 лет и 
старше имеют право проходить 
ее ежегодно. Обязательны для 
всех: анализ крови на глюко-
зу и холестерин, определение 
сердечно-сосудистого риска, 
флюорография либо рентген 
легких, ЭКГ, измерение внутри-
глазного давления и ряд других 
исследований. После заверше-
ния первого этапа на основа-
нии полученной информации 
врач может поставить диагноз с 
присвоением группы здоровья. 
Тогда на этом диспансеризация 
завершается выдачей конкрет-
ных рекомендаций. Но в слу-
чае необходимости пациента 
обязаны направить на второй 
этап для прохождения дополни-
тельных анализов и профиль-
ных специалистов. Кстати, для 
похода в поликлинику теперь 
работодатель должен выделить 
сотруднику один рабочий день 
с сохранением средней заработ-
ной платы.  
Качество и соблюдение сроков 
оказания медуслуг в рамках дис-
пансеризации контролируют 
страховые компании. По всем 
вопросам, связанным с про-
хождением диспансеризации, 
владельцы полисов ОМС могут 
обращаться именно туда. 
В этом году вступили в силу и 
другие нормы, касающиеся ока-
зания медицинской помощи, в 
частности, связанные с онко-
логическим профилем. «Если 
раньше для установления диаг-
ноза и постановки на учет отво-
дилось 7 дней, то сейчас 3 дня. 
И для многих обследований, 
не связанных с онкологией, 
раньше на определенные про-
фильные обследования отво-
дилось 30 дней, теперь 14», –  
говорит Алмас Гаязович. 
Представители страховых ком-
паний напоминают о важности 
замены бумажного полиса ОМС 
на электронную карту с чипом. 
В ближайшее время после соз-
дания единой базы пациентов 
на электронный носитель будет 
заноситься история болезни 
пациента. Это позволит опе-
ративно, в течение трех дней, 
обмениваться необходимой 
информацией, что повысит ка-
чество оказания медицинских 
услуг.

#диспансеризация
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#нашчеловек

МИР УВЛЕЧЕНИЙ

ЛЮБОВЬ ВСЕГДА СМЕНЯЕТСЯ ЛЮБОВЬЮ
Многогранное чувство прекрасного Инны Петрашовой

 zТатьяна Козарь, kozar.ts@muravlenko.media

Почти 20 лет пишу о людях. И всякий раз, 
очаровываясь человеком, намеренно обрекаю 
себя на настоящие творческие муки, которые 
длятся порой не одну неделю. И пусть всё чаще 
к столу подходит редактор, недвусмысленно 
демонстрируя недовольство, но поди объясни 
ей, Музе, что все подобранные слова по 
отношению к герою, как старые поношенные 
платья, не подходят ему ни к лицу, ни по 
размеру. Один за другим отправляешь тексты в 
корзину, пока не нащупаешь ту самую глубину, 
на которую тебе позволил заглянуть твой 
собеседник.

Так произошло и с Инной 
Петрашовой. После несколь-
ких дней безуспешных «при-
мерок» я решила оставить 
нашу с ней беседу практиче-
ски без изменений. Работа-
ет она старшим продавцом 
в магазине «Горячий хлеб». 
В свободное время шьет ку-
кол. Собственно, они и были 
изначальным инфоповодом. 
Рукодельница сразу же изви-
нилась, что показать ей сейчас 
нечего. Стоит только завер-
шить работу, как у ее персона-
жа сразу же находится хозяин. 
Но для нашей фотосессии она 
обязательно что-нибудь при-
думает, чуть позже…

«Года три назад мы готови-
ли этот магазин к открытию. 
Мыли, убирали, украшали, – 
начала свой рассказ женщи- 
на. – И директор Наталья Ива-
новна Трегубова спросила, не 
умеет ли кто-нибудь из нас 
рукодельничать. Она всегда 
интересуется судьбой своих 
работников, кто чем живет, 
чем увлекается. Многих берет 
«под крыло»: кому словом по-
могает, кому делом. Тогда я 
сшила поваренка, и он стал 
украшением зала. Но нена-
долго. Одна из покупательниц 
уговорила нас ей его продать. 
Это была моя первая кукла, 
сшитая в Муравленко». 

«ВСЁ БУДЕТ ХОРОШО!»
Инна рисовала с самого ран-

него детства. Сестры играли с 
куклами, а она корпела над бе-
лым листом бумаги. Все школь-
ные уголки и стенгазеты были 
оформлены ее старательными 
руками. Училась параллельно в 
художественной и музыкаль-
ной школах. Затем выбрала 
профессию воспитателя…

«Когда погиб муж, я оста-
лась с тремя детьми. Маль-
чишки еще маленькими 
были, а дочь готовилась к по-
ступлению в вуз, и я пообеща-
ла самой себе, что обязательно 
дам ей образование, – про-
должила Инна. – Пришлось 
много и усердно работать. Па-
раллельно я шила куклы, они 
хорошо продавались. Через 
некоторое время удалось ку-
пить квартиру, сделала там 
ремонт и готовилась открыть 
свою творческую мастерскую. 
Но пришлось бросить всё на-
житое и бежать куда глаза 
глядят, спасать сыновей от 
войны».

Летом 2014 года беженцев 
из Луганска сначала перебро-
сили в Крым и расселили в 
лагере под открытым небом 
на берегу моря. В августе их 
начали отправлять в россий-
ские города. В палатке вместе 
с Инной и ее мальчишками 

(дочь тогда уже была студент-
кой московского вуза) прожи-
вала молодая мама с малень-
ким ребенком. Инна с первых 
дней взяла над ней шефство. 
И когда ту распределили в по-
езд, который отправлялся в 
Ноябрьск, решила следовать 
вместе со своей подопечной.

 – Нам название города по-
нравилось, – смеется сегодня 
Инна Петрашова. – Конечно 
же, я переживала, говорила: 
«Что я буду там делать? Я даже 
не знаю, где это». На что мне 
один мужчина у поезда ска-
зал: «Да ты там сразу замуж 
выйдешь! Вот увидишь, всё у 
тебя будет хорошо!»

ЭТО СУДЬБА... 
В Ноябрьске для Инны с 

детьми и ее подопечной не 
хватило места. Судьба, ничто 
иное! Пришлось ехать в Му-
равленко. Еще большая неиз-
вестность пугала ее. Но теп- 
лый прием муравленковцев, 
поддержка со стороны Адми-
нистрации города вселили в 
женщину надежду. Сыновья 
вскоре пошли в школу. Инна 
устроилась продавцом в ма-
газин «Афганец». Там она бук-
вально сразу познакомилась с 
будущим мужем. «В нем было 
всё, что я ценю в мужчинах: на-
дежность, мудрость, талант, –  
говорит она сегодня, после 
шести лет счастливого заму-
жества. – Александр нашел к 
ее сыновьям Павлу и Денису 
подход через их увлечения, 
интересы. Старшего брал с 
собой в гараж, ему очень нра-
вилась техника. Кстати, он 
сейчас заканчивает учебу в 
колледже – будущий автосле-
сарь. Младший больше инте-
ресуется новыми технология-
ми. Сегодня оба, несмотря на 
то что уже взрослые, называют 
его отцом».

Старшая дочь Дарья сейчас 
живет и работает в Москве. Мо-
лодой дизайнер создает совре-
менную одежду с элементами 
росписи в технике батик. Это 

ее собственный бренд. Спрос 
на работы достаточно велик. 
«Я всегда чувствовала, что это 
ее, она создана для творче-
ства», – гордится мама. 

Состоялось в «Афганце» у 
Инны еще одно судьбоносное 
знакомство… с котом. Жил там 
один ничейный. Каждое утро 
встречал у двери, вечером про-
вожал. Работники кормили 
его, жалели. Но когда магазин 
закрылся, Петрашова забрала 
его к себе. В результате из не-
счастного «бездомыша» Макс 
превратился в воспитанного 
и преданного друга. Ну пред-
ставьте себе: по просьбе хо-
зяйки кот позирует на камеру 
телефона и демонстрирует 
голодный обморок, завалива-
ясь набок и на спину, задрав 
лапки кверху. Услышав по-
хвалу, довольный, убирается 
восвояси…

КРАСОТА – ВО ВСЁМ
Великолепные куклы, на-

полненные вселенской добро-
той, тончайшей работы кар-
тины и виртуозная игра на 
фортепьяно стали настоящим 
открытием для мужа Инны. 
Он и не подозревал, что его су-
пруга обладает такими талан-
тами. Это стало известно уже 
во время совместной жизни. 
Видимо, просто почувствовал 
в ней ту самую и не ошибся. 
Кстати, Александр и сам пре-
красно играет на гармошке. 
Словом, нашли друг друга, 
как Мастер и Маргарита. Если 
честно, Инна чем-то напоми-
нает эту булгаковскую герои-
ню. Есть в ней некая загадка, 
природный магнетизм, таин-
ственная сила и, главное, –  
душевное тепло. «Эту книгу я 

перечитывала несколько раз и 
всегда открывала в ней что-то 
новое для себя, – говорит Инна 
Петрашова. – Вообще люблю 
очень литературу. Особенно 
современную поэзию. Сре-
ди любимых авторов – Вера 
Полозкова, Кот Басё, Ирина 
Самарина и многие, многие 
другие. Также мне нравится 
Бродский». 

И правда, страница Инны в 
соцсетях «соткана» из стихов. 
Вчитываясь в строки с глубо-
ким смыслом, понимаешь, 
насколько изысканный у нее 
литературный вкус. И лишний 
раз убеждаешься в том, что 
если в человеке есть чувство 
прекрасного, то оно проявля-
ется во всём. 

Сегодня Инна Петрашова 
снова мечтает о собственной 
творческой мастерской, что-
бы презентовать в ней работы 
могла не только она одна, но и 
все рукодельницы города. «Я 
полюбила Север всей душой, –  
говорит она. – Здесь тихо, спо-
койно – как у Христа за пазу-
хой. Много творческих, увле-
ченных людей. Мне кажется, 
что я всегда здесь жила». 

P.S. После встречи с Инной 
я долго думала над тем, как 
люди, столько испытав, со-
храняют в себе способность 
любить. Находят в себе силы 
жить дальше, помогать дру-
гим, излучать тепло, радо-
ваться каждому дню. И уви-
дела стихи на ее странице в 
соцсети: «Январь придет, как 
водится, с утра, спокойный, 
сонный, сядет, к изголовью… 
Любовь всегда сменяется 
любовью...» Всё гениальное –  
просто. Любовь всегда сменя-
ется любовью. Это о ней…

 ] Свою судьбу Инна Петрашова встретила здесь, в Муравленко

 ] Стоит только завершить работу, как у куклы тут же находится хозяин / ФОТО НА ПОЛОСЕ ЮЛИИ СИДАРЮК
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В ФОКУСЕ

#фотозарисовка

 zАнастасия Попова, popova.av@muravlenko.media 

В рамках федерального проекта «Единая страна –  
доступная среда» партии «Единая Россия» 
в спортивной школе «Муравленко» провели 
физкультурно-спортивный праздник «Мы дети 
одного солнца» для малышей особой заботы 
до трех лет и тех, кто не имеет ограничений по 
здоровью.  

Дети мгновенно включи-
лись в спортивные эстафеты 
и игры на скорость, ловкость 

и силу, зарядку на фитболах, 
смотрели познавательные 
мультфильмы. А мамы, папы, 

бабушки и дедушки с удоволь-
ствием участвовали вместе с 
ними и болели за своих физ-
культурников. 

«У нас ребенок с особенно-
стями. Мы уже начали немного 
разговаривать, и надеемся, всё 
будет хорошо, – поделился Олег 
Шевкунов, папа трехлетней 
Александры. – Здорово, что ма-
лыши здесь общаются и игра-
ют все вместе. А физическая 
культура всегда идет на пользу 
и нам самим, и детям. Эти со-
стязания двигают нас вперед».

Многие маленькие участ-
ники этого мероприятия по-
сещают отделение адаптивной 
физической культуры в спор-
тивной школе «Муравленко». 
Сегодня здесь на постоянной 
основе занимаются 53 ребенка. 
Объединить в одном меропри-
ятии детей особой заботы с 
ребятами их возраста, которые 
не имеют ограничений по здо-
ровью, – плодотворная идея. 
Такое общение и совместные 
занятия – это своеобразная ре-
абилитация, говорят организа-

торы. А в конце праздника дет-
вору ждал сюрприз – купание 
в «звездном дожде»! Малыши 
были в восторге! 

Разошлись все очень до-
вольные. Ребятишки не толь-
ко весело провели время, но 
и нашли новых друзей. А ро-
дители, бабушки и дедушки 
были рады за своих малышей, 
которые получили море ра-
достных эмоций, потратили 
много энергии и тем самым 
нагуляли отменный аппетит 
и спокойный глубокий сон. 

ДЕТИ ОДНОГО СОЛНЦА
В Муравленко прошёл спортивный праздник для малышей 
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